

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus

München, den 30.04.2015

E-Mobilität: Handlungsfeld 7 - Städtischer Fuhrpark

Antrag

Die Landeshauptstadt hat mit ihrem eigenen Fuhrpark die Möglichkeit, eine Vorbildfunktion bezüglich der Umstellung auf Elektrofahrzeuge einzunehmen. Dafür sind zeitnah Maßnahmen zu treffen:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, bis Ende 2016 die Beschaffungsrichtlinie für den städtischen Fuhrpark so weiterzuentwickeln, dass Neufahrzeuge standardmäßig als Elektrofahrzeuge beschafft werden, sofern geeignete Fahrzeuge auf dem Markt verfügbar sind. Die Beschaffungsrichtlinie wird Bestandteil des nächsten IHFEM 2018 und soll ab 2018 gelten. Der Verzicht auf Elektrofahrzeuge sollte nur dann möglich sein, wenn entweder keine gleichwertigen Fahrzeuge zur Verfügung stehen oder unverhältnismäßig hohe Kosten gegenüber Fahrzeugen mit Verbrennungsmotor bestehen. Neben den reinen Beschaffungskosten sollen in die Wirtschaftlichkeitsberechnung auch die Betriebs- und Unterhaltskosten sowie die Lebensdauer der Fahrzeuge eingehen.
2. Die Verwaltung wird beauftragt dem Stadtrat zu berichten, welche der in der Landeshauptstadt München eingesetzten „Spezialfahrzeuge“ als reine Elektrofahrzeuge oder Hybride ersetzbar sind. Bezüglich Wirtschaftlichkeit und Zuverlässigkeit sollen dabei vor allem Erfahrungen aus anderen Städten eingeholt werden. Da speziell im Bereich der Straßenreinigung sehr erfolgreiche Beispiele aus Dresden bekannt sind, sollen in einem Pilotprojekt mindestens 2 solche Fahrzeuge beschafft werden.
Die Ergebnisse dieser Maßnahmen sollen als Grundlage für eine umfangreichere Umstellung von städtischen „Spezialfahrzeugen“ auf Elektrofahrzeuge mit der Fortschreibung des IHFEM im Jahr 2017 dienen.

Begründung:

Nachdem sowohl die Stadt selbst, als auch andere deutsche Großstädte bisher hauptsächlich positive Erfahrungen mit Elektrofahrzeugen gemacht haben, erscheinen die derzeit geplanten Vorsätze für den städtischen Fuhrpark wenig ambitioniert. Wenn die Stadt Bürgerinnen und Bürger oder Unternehmen zum Umstieg auf Elektromobilität animieren möchte, muss sie selbst mit gutem Vorbild vorangehen.

Fraktion Die Grünen-rosa liste

Initiative:

Dominik Krause

Herbert Danner

Mitglieder des Stadtrate

Sabine Nallinger

Paul Bickelbacher

Sabine Krieger